

Viele kleine statt ein großer Umzug

Martinsumzüge in Merzhausen Thema beim Runden Tisch zur Kinderbetreuung

Anfangs wurde der St. Martinsumzug in Merzhausen vom katholischen Kindergarten „St. Gallus“ organisiert. Mit den Jahren nahm der Umzug immer größere Formen an, so dass die politische Gemeinde die Organisation übernommen hat.

Zuletzt wurde der Umzug durch die freiwillige Feuerwehr Freiburg, Abt. 02. abgesichert und vom Musikverein begleitet, wobei die Kita „St. Gallus“ weiterhin unterstützt hat. Begleitet wurde der Umzug von St. Martin höchstpersönlich auf dem Pferd von Luzi Schill. Nach dem Umzug traf man sich auf dem Schulhof und die Kinder erhielten von der Gemeinde Merzhausen ihr „Martinswürstchen“, während die Eltern vom Musikverein gepflegt wurden.

Nun kam das Thema beim letzten Runden Tisch zur Kinderbetreuung zur Sprache, da gemeinde-seits hinterfragt wurde, ob man nicht die Organisation zwischen den beiden kirchlichen Trägern aufteilen könne, um eine faire Arbeitsteilung zu erreichen und die politische Gemeinde von einer Aufgabe zu entbinden, die klar in den kirchlichen Bereich fällt und bei der man nur in die Bresche gesprungen ist, um eine Tradition zu erhalten.

In der Debatte sprachen sich die Elternvertreter, Einrichtungsleitungen und Träger jedoch deutlich gegen eine große Veranstaltung für das ganze Dorf aus, sondern favorisierten eigene Martinsumzüge der jeweiligen Einrichtungen. Ein von der Schulleitung Katrin Knapp vorgeschlagener Sternmarsch zum Schulhof wurde nicht verworfen, aber als zu anspruchsvoll in der Organisation bei der Kürze der Zeit gesehen. Nun können sich aber die Kinder auf familiäre Veranstaltungen in den jeweiligen Kinderbetreuungseinrichtungen freuen, die zwischenzeitlich durch den Ausbau der Kinderbetreuung auch deutlich größer geworden sind, als sie es früher waren.